

## La crisis del petróleo obliga a Peña Nieto a un golpe de timón

El presidente de México releva al director de Pemex y a los responsables de Sanidad y Seguridad Social para afrontar el ajuste económico

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**  
La crisis de la petrolera estatal mexicana, Pemex, agudizada por la caída mundial de los precios del crudo, se ha cobrado su primera víctima política. El presidente Enrique Peña Nieto decidió el lunes destituir al director general de Pemex, Emilio Lozoya, y sustituirlo por José Antonio González Anaya, economista

con experiencia en la Administración Pública y cuya misión será reconstruir los puentes con la Secretaría de Hacienda, que diri-

**González Anaya, un experto en las finanzas públicas**

ge Luis Videgaray, y sacar a flote la empresa. La gestión de Lozoya no solo había dejado a la compañía estrangulada por los venci-

**José Narro, de la rectoría de la UNAM al sistema sanitario**

mientos de la deuda, sino que había reducido la aportación de Pemex a las arcas públicas mexicanas. El golpe de timón, dictado por la política de ajuste presupuestario que se marcó el Gobierno de Peña Nieto en 2015 y que continuará aún en 2017, afecta también a la Secretaría de Salud y al Instituto Mexicano del Seguro Social. **PÁGINAS 7 Y 8**

## El líder del PSOE planea su investidura en los primeros días de marzo

Rajoy presentará el viernes a Sánchez un plan de gran coalición

FERNANDO GAREA, **Madrid**  
Pedro Sánchez tiene la intención de acudir a la sesión de investidura entre el 29 de febrero y el 4 de marzo. En ese lapso, el líder del PSOE deberá someter a la aprobación de las bases socialistas cualquier acuerdo al que llegue con los demás partidos. Sánchez se reunirá el viernes con el presidente español en funciones, Mariano Rajoy, cuyo equipo prepara propuestas para negociar una posible gran coalición. **PÁGINAS 19 Y 21**



**EL CARNAVAL DE RÍO NO TEME AL ZIKA.** Pese a la emergencia sanitaria en América por el virus del zika, la fiesta del carnaval de Río se vivió con la misma pasión de siempre. El zika fue un elemento de humor más para los disfraces y las comparsas. / ANTONIO LACERDA (EFE) **PÁGINA 13**

## JAIME DURÁN BARBA Asesor de Mauricio Macri

**“Al principio, el apellido Macri daba mucho miedo”**

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**  
El ecuatoriano Jaime Durán Barba, de 67 años, asesor del presidente argentino, Mauricio Macri, asegura que el apellido del mandatario “al principio daba mucho miedo”, pero que luego la gente “se sorprendía de encontrar un ser humano simpático, no un burgués reaccionario”. Durán Barba cree que la victoria de Macri ha sido “un milagro”. **PÁGINA 11**

## La diplomacia española pierde terreno en Latinoamérica

**P12**

idealista

## La joya del béisbol cubano se fuga

Yulieski Gourriel se escapa de una concentración para ir a EE UU

PABLO DE LLANO, **México**  
Se llama Yulieski Gourriel, tiene 31 años y hasta el pasado lunes era el orgullo del béisbol cubano. Hasta que, junto a su hermano Lourdes, de 22, decidió escaparse de una concentración de la selección de su país en Santo Domingo y fugarse, presumiblemente, rumbo a la Major League Baseball de Estados Unidos.

El caso de Yulieski no es nuevo. En 2015, más de 100 peloteros se marcharon de

Cuba, la mayoría atraídos por la competición estadounidense, donde los sueldos son mucho



Fidel Castro y Yulieski Gourriel, en 2006.

más altos: un talento como Yulieski podría firmar un contrato de unos 100 millones de dólares. Sin embargo, su fuga ha dolido de una manera especial en su país al producirse en un momento en que la Federación Cubana y la Major League buscaban la manera de sortear el embargo y normalizar sus relaciones deportivas. Gourriel podía haber sido el símbolo de esta nueva unión, pero se ha convertido en lo contrario. **PÁGINA 10**